

Article paru le 8 mars 2018

La station encourage au bon geste de tri

Anna PERRICHON

Ammoniaque, colles, déboucheurs, insecticides... ces déchets chimiques des particuliers finissent trop souvent à la poubelle. Avec l'opération « l'invasion des déchets géants », installée à la Plagne pendant deux jours, Ecodds a sensibilisé le public au bon geste de tri en déchetterie. Une animation bien accueillie par les vacanciers, en partenariat avec les déchetteries de la communauté de communes des Versants d'Aime.

Pots de peintures usagés, bouteilles de white spirit de 5 mètres de haut, les structures gonflables géantes ont envahi la place du chaudron, au centre de la Plagne, dans le cadre d'une tournée hivernale dans quatre stations de ski françaises, du 19 février au 6 mars. Cette opération menée par la société à but non lucratif Ecodds (DDS : déchets diffus-spécifique) a pour objectif d'apprendre aux particuliers à reconnaître et trier les déchets chimiques. Le concept de cette tournée est de créer une prise de conscience des usagers avec le contraste entre ces déchets chimiques géants et la beauté des paysages de montagne, dans la bonne humeur, les jeux et la musique.

Comme de nombreux vacanciers, la famille Lucas s'est montrée intéressée. « Les gens savent que cette opération a un but écologique et posent de nombreuses questions, surpris de savoir que certains produits doivent être dirigés en

déchetterie », explique Bob Serhan, régisseur de la tournée qui a souligné l'importance pour la santé et l'environnement de déposer les déchets chimiques en déchetterie au lieu de les jeter dans les canalisations ou les poubelles. Ces déchets diffus spécifiques concernent des produits que l'on n'utilise pas au quotidien.

Si le flacon d'eau de javel peut finir à la poubelle, celui de Destop, par exemple, doit être apporté en déchetterie. Il existe six grandes familles de produits qui ne peuvent pas être mélangés entre elles. Le plus simple est d'aller à la déchetterie qui s'occupe de faire le bon tri.

La famille Lucas a participé à cette journée.

Les animateurs sillonnent les stations françaises afin de créer une prise de conscience des usagers quant au tri des déchets chimiques. Des artistes engagés pour l'environnement

La Plagne reçoit pour la 2e fois cette animation qui a multiplié ses tournées suite au succès rencontré auprès du public. Les structures gonflables ont déjà sillonné la France dans les grandes villes en 2016, puis sur les plages en 2017. Pour la tournée hivernale 2018, le public a pu entendre les chansons de Deep green sound avec des artistes engagés pour la protection de l'environnement, un album produit par Ecodds.

Ecodds est une société à but non lucratif fondée en 2012 à l'initiative

de fabricants et distributeurs de ces produits. Sa mission est de collecter et traiter certains produits chimiques des particuliers dans des conditions visant à préserver la santé de chacun et l'environnement. Ecodds s'est également fixé pour objectif d'informer, sensibiliser et inciter les particuliers à trier et rapporter ces déchets qui ne doivent pas être mis à la poubelle. La communauté de communes des Versants d'Aime a souhaité être partenaire de cette opération en diffusant des informations sur les déchetteries du Praz (Valezan) et des Bouclets (Plagne 1800).

EN SAVOIR PLUS

ECODDS : éco-organisme agréé par les pouvoirs publics en 2013.

FACEBOOK : Ecodds

Ecodds sur internet pour répondre à vos questions.

Six familles de déchets de produits à ne pas mélanger : entretien véhicule ; chauffage, cheminée et barbecue ; entretien piscine ; bricolage et décoration ; jardinage ; entretien maison.

INFORMATIONS

DÉCHETTERIES LES VERSANTS D'AIME : www.versantsdaime.fr ■